
國立中大壢中113學年度第2學期 期初班代大會 會議資料 
時間：2025年3月13日（四） 12：10～13：00 
地點：行政大樓三樓第一會議室 
出席人員：學務主任、訓育組長、高一二班代表、高三畢代、29th班聯會 
列席：學生代表 

◆      會議流程： 

一、班聯會主席致詞 
 

二、各班班代陳閱各處室回應校務建言並提出疑問（詳參附表一） 

 

三、班聯會報告 
（詳參附表二：班聯會收支結算表與成果報告、附表三：學校各級委員會

開會內容報告、附表四：本學期班聯會活動） 

 

四、臨時動議 

 
五、散會 
 
 
附表一：校務建言回覆內容　 

處室/
單位 各班校務建言 回覆內容 

總務處 

1. 往熱食部石頭路會滑、凹凸不平容易跌
倒。(119) 

2. 學校部分柏油路低窪處仍易積水。(119) 

3. 由於打籃球弄髒雙手，希望籃球場可以增
設或開放洗手台。(306) 

4. 雖然大家都是高中生，但是溜滑梯仍然對
同學有一定的吸引力，因此希望學校可以
建設溜滑梯。(318) 

5. 校門口柏油路靠近樓梯那邊積水太嚴重，
只要經過，鞋子都會濕掉，建議放一個小
平台供同學行走。(301) 

1. 步道為55屆校友畢業時贈與
學校，經費允許可發包整理 

2. 校園面積較大，若積水影響
通行再檢討改進。 

3. 需考慮完整排水規畫，以免
汙水造成環境不佳，後續爭
取經費。 

4. (1)學校會先以校舍整建及教
學設備為經費 優先使用，若
有餘力可列入計畫 
(2)學校旁的光明公園裡有剛



新建好的主題遊戲場，亦包
含全新的溜滑梯。 

5. 已請廠商評估適當工法改善
排水。 

 

教務處 

1. 副班長反映教室日誌可以考慮用線上拍
照上傳的方式檢查，就不用放學還要跑到
政大交日誌。(208) 

2. 是否可以重新開放高三原班晚自習，以後
需要晚自習的同學會越來越多，在原班比
較方便。(312) 

3. 模擬考期間，因為並非所有年級都會參加
，以及中正樓地下室的智慧教室是許多班
級的上課地點，同學移動，老師上課時造
成的聲音，在安靜的模擬考當中就會特別
讓人煩躁，所以希望未來高三模擬考的時
候，可以讓智慧教室停用，或是全天有教
官巡視，可以立即處理噪音。(318) 

4. 是否有可能取消第八節，讓同學有更多可
自我安排的時間？高中鼓勵同學們自主
學習，若取消第八節則能讓同學們安排自
己的學習進度及計畫，不被課表所侷限，
更能實現「自主學習」的理念。(106) 

5. 請問繁星錄取的會直接協助取消分科模
擬考嗎？還是必須要跑流程才能取消？
另外想確認專心準備個申不考分科模擬
考的同學，取消分科模擬考的流程是什
麼？(301) 

1. 教室日誌依規定須紙本造冊
備查五年、內容需詳實記載
課堂內容，且有教師簽名與
教學組查核欄位，現階段仍
以實體查核為之，感謝副班
長們的協助。 

2. 經查2/12開學至2/27，高三
原班自習每日總人數常不足
15人，考量安全與節能原則
，3月起統一集中圖書館三樓
實施，三樓大小閱覽室，總
容納人數可達80人，目前每
日僅40人左右，尚有眾多空
位，歡迎同學善加利用。 

3. 感謝同學建議，未來依考程
彈性調整授課地點或安排行
政人力巡查、加強噪音管
理。 

4. 各年段第八節課的安排由各
科教學研究會提出整體教學
規劃與建議，並於開課前提
供輔導課意願調查表，同學
可依個別學習需求，於第八
節的時間安排自己的學習計
畫。 

5. 繁星錄取者(3/18)教學組會
另外詢問是否取消分科模擬
考，另外欲準備個申不考分
科模擬考的同學，模考當天
各科請勿作答，監考老師會
註記缺考，後續教學組會統
一造冊並辦理退費流程。 

學務處 

1. 關於游泳池目前的整修情況，目前進度到
哪，預計何時可以使用？(205) 

2. 學校部分選舉、投票中，都只提供線上表
單的投票方式，雖然方便，但仍應照顧少
數資訊弱勢的同學，開放線下投票的管
道。(318) 

1. 游泳池目前進行池水過濾測
試，確認磁磚是否會再裂開
，預計9月份開學可以正式上
課使用。 

2. 因應集會時間縮減，許多學
生投票改為線上表單投票。



 
 

會請班聯會、社聯會等全校
性社團提前讓需要投票的議
題在集會時實體投票。 
另外也希望同學透過討論
(例如參與師生座談會、班聯
會等，讓多元聲音可以彼此
交流，達到投票未能達成的
審議功能。) 

學務處 
生輔組 

1. 新生購買制服時，生理女性的制服都被固
定成一裙一褲，應照顧到認為自己永遠不
會穿裙子的生理女性，以及希望選購裙子
的生理男性，讓校服裙成為選擇項，而非
生理女性的必選項。(318) 

1. 謝謝同學的建議，有關制服
採購的選擇性，將納入在本
學期服儀委員會做議案討
論。 

其他 

1. 壢中校歌首句“我們的祖先遠渡海洋”在如
今多元化的社會中，對於原住民、新住民
的同學來說，就沒那麼正確，希望未來能
將首句歌詞更改，讓較少數的族群也不被
忽視。(318) 

2. 學校的烏龜池已經許久未見到烏龜出沒，
甚至高一同學有人從未見過烏龜，希望學
校可以滿足同學希望看到烏龜的願望，讓
烏龜回歸烏龜池。(318) 

1. 很棒的想法，壢中校歌可能
一開始並沒有考量到原住民
與新住民。 
不過依據目前的考據：台灣
這座島嶼約在400萬年前才
抬升至海平面以上。南島語
族原本可能住在華南，約六
千年前的新石器時代，他們
乘著舷外有浮木的風帆獨木
舟來到台灣。接著以台灣為
跳板，抵達菲律賓，然後向
外拓展。在紀元以前，已分
佈至現今的印尼、馬來西亞
，以及南太平洋西部一些島
嶼。 
又由於台灣是個島嶼，新住
民父母到達台灣仍需遠渡海
洋，故校歌歌詞似乎未有大
誤。 

2. 近年由於氣候變遷，原有烏  
龜年事已高，不耐水溫急遽
變化，早已趁夜色離池出走
(可能藏匿於校園內溝渠下
水道)，為讓龜池名符其實，
若同學家中有棄養之水龜
(須確定不得為保育類)，歡
迎提供，成為龜池新主人! 



附表二：班聯會經費預估收支表 

113學年度第一學期班聯經費預估收支表                              

項目 收入 支出 淨利 備註 
上學期結餘 201269 0   

學權講座(實際) 0 5000 -5000 
講師鐘點費及 
車馬費 

師生座談會 0 500 -500 
工作人員便當費 
邀請卡製作費 

布丁節 100000 90000 10000 
傳情小卡支出及
系列活動等獎品 

正副主席選舉 0 500 -500 選票影印、印泥 
班聯會財產添購 0 0 0  

總計 301269 96000 205269  
 
附表三：各級委員會開會內容報告 
目前為止各級委員會尚無要事報告。 

 
附表四：本學期班聯會活動 
1. 學權講座(3月11日) 

2. 師生座談會(預定時間：3月21日) 

3. 班聯會主副席選舉(預定時間：4月29日) 

4. 布丁節傳情與系列活動(預定時間：5月23日) 


